

CARTAS DE LECTORES

EL ESPÍRITU DEL 68 SIGUE EN PIE.

Quisiera aprovechar la ocasión de completar o complementar el artículo de Ignacio Ramonet del mes de julio "Fútbol perpetuo".

(...) Desde el ámbito de la conocida como "Sociología del deporte", lo que se denomina "Deporte-espectáculo" (y entrarían en esta categoría el fútbol, baloncesto, ciclismo, motociclismo, automovilismo, tenis, golf, etc.) es considerado como "pseudo-deportes". Es decir, no son considerados como tales, ya que como se pone de manifiesto en el artículo, entran en juego otros factores que superan con creces el ánimo y sentimientos verdaderamente deportivo y al margen de una concepción más verdadera del ocio, aunque tanto el público que lo contempla como los jugadores que lo practican pueden pasárselo bien.

Tampoco cumplen –y sobre todo los colectivos o de equipos– una de las características de los deportes contemporáneos, con el principio de "Igualdad" en la competición. Es cierto que las normas son comunes para todos/as los jugadores/as y equipos, al igual que su número o las medidas reglamentarias de los espacios donde se desarrolla el "Juego" etc. Pero no se parte de las mismas condiciones económicas, por lo que la supuesta "Igualdad" entre los equipos y contendientes no está garantizada.

Es decir, los clubes que tienen más capacidad económica pueden comprar a los mejores jugadores, independientemente del país que procedan, por lo que, en principio, pueden contar con una clara superioridad con respecto a la "calidad" de los jugadores.....

Extractado de la carta enviada por Antonio F. Rosario Domínguez (Badajoz)

CON ANIMO DE ENRIQUECER LA COMUNICACIÓN ENTRE LA REDACCIÓN Y NUESTROS LECTORES, hemos abierto esta sección de "cartas de lectores". Les animamos a que nos escriban. Un periódico pertenece también a sus lectores, y la buena calidad de la relación entre ambos –embiñón de una democratización de los medios de comunicación pendiente de construir– forma parte de nuestra línea editorial. *Le Monde diplomatique en español* dará prioridad a la correspondencia que corrija errores de datos, aporte complementos necesarios, formule críticas constructivas, haga sugerencias para perfeccionar la forma y el contenido, y en general subraye faltas, omisiones y defectos. El deseo de la redacción es el de mejorar lo más posible esta relación para ofrecer, cada mes, un periódico de mayor calidad. Los textos deberán enviarse a nuestra dirección postal (C/ Aparisi i Guijarro nº 5 pta 2 - 46003 de Valencia), indicando en el sobre SECCIÓN CARTAS DE LECTORES y no deben superar las 15 líneas mecanografiadas. Es imprescindible que estén firmados y que conste el domicilio, teléfono y número de DNI o pasaporte de sus autores. *Le Monde diplomatique en español* se reserva el derecho de publicar tales colaboraciones, así como de resumirlas o extractarlas. No se devolverán los originales no solicitados, ni se dará información sobre ellos.

EN ESTE NÚMERO

- 1 Las tres crisis
- 1, 22 y 23 AMÉRICA LATINA: Colombia, la Interpol y el ciberguerrillero
- 3 ESPAÑA: La Ley electoral contra las izquierdas
- 4 y 5 MEDITERRÁNEO: España ante el proyecto de Unión por el Mediterráneo
- 4 y 5 MEDITERRÁNEO: Tensiones y disputas en torno a la Unión por el Mediterráneo
- 6 y 7 MEDIOS DE COMUNICACIÓN: ¿Cuál será el futuro de la BBC?
- 6 MEDIOS DE COMUNICACIÓN: La Corporación
- 7 MEDIOS DE COMUNICACIÓN: El precio de la irreverencia
- 8 y 9 EUROPA: El calvario gitano en los Balcanes
- 9 EUROPA: Malos vientos soplan sobre Italia
- 10 EUROPA: Ucrania llama a la puerta de la Unión Europea
- 11 ORIENTE PRÓXIMO: Una semana que sacudió al Líbano
- 12 y 13 ÁFRICA: Maniobras especulativas en una Katanga en reconstrucción
- 13 ÁFRICA: África revisa los contratos mineros
- 14 ASIA: Abolición de la monarquía en Nepal
- 16 y 17 ASIA: ¿Los comunistascambiarán China?
- 16 ASIA: Hacia un partido de "clases superiores"
- 18 y 19 AMÉRICA LATINA: La configuración de un problema
- 19 AMÉRICA LATINA: El terrorismo según Argentina
- 20 AMÉRICA LATINA: ¿Adiós a la base de Manta?
- 20 AMÉRICA LATINA: Apropiación de recursos naturales
- 21 AMÉRICA LATINA: La construcción de la soberanía regional
- 22 AMÉRICA LATINA: Trampas informáticas
- 24 AMÉRICA LATINA: La desconexión de Santa Cruz
- 25 y 26 **CLASCO**: Cultura y democracia
- 27 CULTURA: Las rebeliones que no cesan
- 28 EN LAS REVISTAS
- 29 OTRA EUROPA ES POSIBLE: Un problema existencial
- 30 y 31 EN LOS LIBROS
- 32 Irlanda

- Ignacio Ramonet
- Maurice Lemoine
- V. Navarro, M. Tur y M. Freixanet
- A. Blanc Altemir y B. Real
- Georges Com
- Jean-Claude Sergeant
- J. S.
- J. S.
- Laurent Geslin
- Geraldina Colotti
- Mathilde Goanec
- Alain Gresh
- Colette Braeckman
- Raf Custers
- Marie Lacomte-Tilouine
- Jean-Louis Rocca
- J. R.
- Juan Gabriel Tokatlian
- Fernanda Balatti
- Adriana Rossi
- Serena Corsi
- Darío Pignotti
- M. L.
- Pablo Stefanoni
- Marilena Chaui
- Ramón Chao e Ignacio Ramonet
- Bernard Cassen
- Serge Halimi



JULIO 2008 – N.º 153

Ediciones Cybermonde S.L.

CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN
 Ignacio RAMONET
 (Presidente y Director de la Redacción)
 Ferran MONTESA
 (Consejero Director General)
 Francisco ÁLVAREZ
 (Consejero)

Redacción y Administración
 C/ Aparisi i Guijarro 5, 2ª - 46003 VALENCIA
 Tf. 902.212.150 Fax 902.212.160
 e-mail: admon@mondiplo.com
 Internet: www.monde-diplomatique.es

Crónica Europa:
 Bernard CASSEN
Páginas de libros:
 Francisco JARAUTA, Javier DE LUCAS, Ramón CHAO
Páginas de revistas:
 Manuel S. JARDÍ
Diseño e iconografía
 Jorge BALLESTER

Distribución
 SCEL. c/ Valdelaparra, 29 - 28100 Alcobendas (MADRID)
 Dep. Legal: B19.253-2008
 ISSN: 1888-6434

Edición de Francia
Fundador
 Hubert BEUVE-MÉRY
Director/Presidente
 Serge HALIMI
Redactor Jefe:
 Maurice LEMOINE
Redacción:
 1 Avenue Stephen Pichon, 75013 PARIS
 Tf. 00 33 153949601 - Fax: 00 33 153949626

Le Monde diplomatique en español está comprometido en la batalla por la defensa del medio ambiente y de una naturaleza sostenible. Por eso, para su impresión, solo utiliza papel con fibras recicladas que cumple la ISO 14001, y posee la etiqueta SWEDAC que garantiza su ecopropiedad y el respeto de requisitos ambientales.

Nuestros colaboradores aceptan que sus aportaciones aparezcan tanto en soporte impreso como en digital. La redacción no devuelve los originales no solicitados ni mantiene correspondencia sobre los mismos. Nuestro periódico no se responsabiliza ni comparte necesariamente las opiniones firmadas de sus colaboradores.



ESTA REVISTA ES MIEMBRO DE LA ASOCIACIÓN DE REVISTAS CULTURALES DE ESPAÑA

© reproducción prohibida de todos los artículos salvo acuerdo con la administración. © de las reproducciones autorizadas VEGAP, 2004.

Esta revista ha recibido una subvención de la Dirección General del Libro, Archivos y Bibliotecas para su difusión en bibliotecas, centros culturales y universidades de España, para la totalidad de los números publicados en el año 2008.

www.monde-diplomatique.es